

Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий
(печатных и электронных)
с 5 по 11 декабря 2020 г.

№ 43 (1443)

КАЗАНЬ

2020

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Дегенеративные изменения мозга из-за отсутствия сна можно остановить - ученые [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2020. - 7 дек.

В Школе биомедицины Дальневосточного федерального университета (ШБМ ДВФУ) ученые в ходе исследования выяснили, как защитить мозг после черепно-мозговых травм или фоне длительных нарушений сна. Отечественным специалистам помогали коллеги из Италии, Испании и Швеции. Они разработали технологию для лечения людей среднего и пенсионного возраста, а также участников боевых действий.

2. Работа ученых МГУ поможет лечить сердечные патологии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 11 дек.

Учёные биологического факультета МГУ открыли влияние RhoA белка на быстрый натриевый ток сердца, что поможет найти лекарства для борьбы с сердечными патологиями.

3. Российские ученые запатентовали робота для взятия анализов на COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 5 дек.

Российские ученые запатентовали робота для бесконтактного забора анализов на коронавирус и готовы в течение трех-четырех месяцев отправить изобретение на медицинские испытания, рассказал один из патентообладателей, директор Института конструкторско-технологической информатики РАН Сергей Шептунов.

4. Ученые рассказали о продолжительности симптомов Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 8 дек.

Некоторые симптомы коронавирусной инфекции могут сохраняться у пациентов на протяжении полутора месяцев и более. К ним относятся усталость, потеря обоняния и вкуса, одышка и кашель. Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на исследование швейцарских ученых.

5. Ученые спрогнозировали пик волны эпидемии в РФ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 7 дек.

Пик пандемии COVID-19 в России прогнозируется на 21–22 декабря В этих числах, согласно прогнозной модели ученых Санкт-Петербургского госуниверситета, число болеющих новым коронавирусом может составить от 514 тыс. до 517 тыс. человек. 6 декабря этот показатель находился на отметке 479,8 тыс.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

6. «Это что же получается? результат КТ подделали?»: в Татарстане внучка умершего пациента горбольницы заподозрила медиков в обмане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 10 дек.

В подделке результата КТ заподозрила врачей 5-й горбольницы Набережных Челнов 32-летняя Регина Гареева, дед которой умер через несколько дней после выписки из стационара. Сначала врачи отказывались госпитализировать 81-летнего пациента и делать ему КТ, ссылаясь на то, что аппарат не работает. После того как внучка пенсионера пожаловалась в Минздрав РТ, место в больнице для старика все-таки нашлось и его якобы обследовали и на томографе. «А после смерти дедушки я узнала, что томограф в больнице действительно не работал. Получается, результат просто подделали и на самом деле врачи не знали, что творилось у деда в легких, потому и не оказали ему адекватную помощь?» - задается вопросами молодая женщина.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

7. Бескаравайная Т.

Глава Минздрава назвал системы менеджмента качества гарантом устойчивости здравоохранения [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 7 дек.

Использование систем менеджмента качества обеспечивает резерв устойчивости отрасли здравоохранения. Поэтому внедрившие их медорганизации оказались лучше подготовлены к пандемии COVID-19, уверен министр здравоохранения Михаил Мурашко.

8. Бескаравайная Т.

Минздрав рекомендовал регионам уточнить круг нуждающихся в СИЗ лиц [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 7 дек.

Минздрав рекомендовал субъектам России определить круг лиц, нуждающихся в средствах индивидуальной защиты (СИЗ). Ведомство попросило уточнить, какие типы СИЗ необходимы лицам, работающим в зонах высокого риска.

9. В Алькеевском районе РТ после капремонта открыли инфекционный корпус ЦРБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 5 дек.

В Алькеевском районе Татарстана после капремонта открыли инфекционный корпус Базарно-Матакской ЦРБ. Он рассчитан на 12 койко-мест общей площадью 700 кв. метров.

Кл.слова: РТ

10. В Алькеевском районе создадут call-центр на базе ЦРБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 8 дек.

Скоро в Базарно-Матакской ЦРБ появится call-центр, который будет заниматься обработкой звонков с жалобами на коронавирус Covid-19.

Кл.слова: РТ

11. В Минздраве назвали максимальную стоимость вакцины «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 5 дек.

В Минздраве объявили, сколько максимально НИЦ имени Гамалеи может просить за вакцину от коронавируса «Спутник V». Предельная отпускная цена составляет 1 942 рубля за два компонента.

12. В Минздраве поддерживают запрет на услуги суррогатного материнства для частных клиник [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 8 дек.

Минздрав считает возможным введение отдельной лицензии на предоставление услуг суррогатного материнства, одним из требований которой будет наличие только государственной формы собственности у медицинских организаций. Об этом во вторник сообщила директор департамента медицинской помощи детям и службы родовспоможения Министерства здравоохранения РФ Елена Байбарина.

13. В Минздраве Татарстана прокомментировали очередь на улице в казанскую поликлинику [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 7 дек.

Очевидцы сообщили об очереди на сдачу анализа крови в поликлинику на улице Гладилова в Казани. Информация об этом появилась в соцсетях. Согласно ей, люди ждут очереди на улице. «Неужели по человечески не жалко их морозить. Можно уж пустить в здание», — написал очевидец. В пресс-службе Минздрава «Реальному времени» сообщили, что в данный момент большие очереди отсутствуют, и предположили, что фото очереди было сделано до открытия поликлиники.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

14. В России на модернизацию первичного звена здравоохранения направят 270 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 8 дек.

Регионы России до 15 декабря должны утвердить программы модернизации первичного звена здравоохранения, старт которой запланирован на 1 января 2021 года. На данные программы будет выделено по 90 млрд рублей каждый год, сообщил во вторник министр здравоохранения России Михаил Мурашко.

15. Голикова: Татарстан приблизился к национальным целям в медицине и демографии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 7 дек.

Татарстан использует лучшие практики для достижения национальных целей в сфере здравоохранения и демографии. Поэтому республика демонстрирует

очень высокий результат. Такое мнение выразила вице-премьер России Татьяна Голикова. «За 2019 год в Татарстане достигнут очень низкий показатель смертности. Татарстан приблизился к тем искомым национальным целям, которые были поставлены нашим Президентом. Понятно, что в этом году Covid-19 внес свои коррективы, но это не касается Татарстана только, это касается и всей страны. Нам еще всем вместе предстоит проанализировать эту ситуацию», - сказала Голикова. По словам вице-премьера России, власти Татарстана вкладывают в систему здравоохранения крупные финансовые средства, что положительно сказывается как на увеличении рождаемости, так и на снижении смертности.

Кл.слова: РТ

16. Деньги оздоровили [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2020. - 10 дек.

С 2021 года федеральные клиники будут финансироваться напрямую из Федерального фонда обязательного медицинского страхования.

17. Дышать дважды в день – уже роскошь. Мамы в Татарстане вынуждены пикетировать кабмин [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2020. - 5 дек.

В Татарстане продолжились акции протеста родителей детей с муковисцидозом из-за проблем с обеспечением лекарствами. Год назад «Казанский репортер» уже рассказывал эту историю, теперь приходится к ней возвращаться.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

18. Минздрав обновил порядок выдачи ЛПУ справок и медицинских заключений [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 7 дек.

С 1 января 2021 года вводится актуализированный порядок выдачи медорганизациями справок и медицинских заключений. Новый приказ Минздрава зарегистрировал Минюст.

19. Минздрав РТ объяснил, кого госпитализируют в новый корпус инфекционки Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 7 дек.

Заместитель министра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков рассказал, каких пациентов госпитализируют в новое здание РКИБ им. Агафонова на проспекте Победы в Казани. Он отметил, что в новый корпус инфекционки привозят пациентов не только из Казани, но и со всей республики. «РКИБ — это основной центр приема пациентов. Туда едут пациенты с двумя направлениями: первое — это инфекционная патология, которой пациенты продолжают болеть; второе — пациенты с ОРВИ и подозрением на COVID-19. Сейчас там ситуация управляемая с точки зрения наличия свободных коек», — отметил Жаворонков.

Кл.слова: РТ

20. Мурашко озвучил сроки поставки вакцины от коронавируса в регионы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 8 дек.

Поставка вакцины от коронавируса во все регионы РФ начнется после 10 декабря, сообщил сегодня министр здравоохранения России Михаил Мурашко.

21. Мурашко: Россия может занять лидирующие позиции в области ядерной медицины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 8 дек.

Россия благодаря развитой науке может занять лидирующие позиции в области ядерной медицины. Об этом сказал во вторник министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко, приветствуя участников Общего собрания членов Российской академии наук (РАН), посвященному 75-летию отечественной атомной отрасли.

22. Мухаметдинова Э.

Ремонт корпуса Б инфекционной больницы Челнов отложили на полтора месяца [Электронный ресурс] / Э. Мухаметдинова . - Электрон. текстовые дан. // Татар-информ. - 2020. - 7 дек.

Капитальный ремонт корпуса Б инфекционной больницы Челнов заморозили на полтора месяца по просьбе горздрава. Об этом стало известно на совещании в мэрии Автограда.

Кл.слова: РТ

23. Пандемия внесла коррективы в региональные программы модернизации первичного звена [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 7 дек.

С учетом опыта пандемии регионы скорректировали в программах модернизации первичного звена схемы размещения объектов с учетом маршрутизаций пациентов и кадрового обеспечения.

24. Поликлиникам Нижнекамска передали две машины для поездок к больным с температурой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 7 дек.

В помощь поликлиникам Нижнекамской центральной районной многопрофильной больницы передали два легковых автомобиля. Об этом рассказали в пресс-службе Минздрава РТ. «Используя их, врачи и фельдшеры смогут ездить на вызовы к температурающим пациентам», — говорится в сообщении.

Кл.слова: РТ

25. Правительство России продлило порядок перечисления авансов больницам и поликлиникам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 5 дек.

Правительство России продлило особый порядок перечисления авансов медучреждениям, работающим по ОМС. Он будет действовать до конца 2020

года.

26. Прудков М.

Без права на здравый смысл... / М. Прудков // Медицинская газета. - 2020. - 2 дек. (№48). - С. 6

Врачи стали "заложникам" несовершенства клинических рекомендаций.

Кл.слова: КРИТИКА

27. Студентов-медиков начнут привлекать к работе в регистратурах больниц [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 9 дек.

Студенты-медики начнут работать в регистратурах медучреждений России. С таким предложением вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко обратился к Президенту России Владимиру Путину.

28. Татарстан еще не начал вакцинацию от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 11 дек.

В Татарстане еще не началась вакцинация от коронавируса. Об этом заявил замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков. Он напомнил, что в прошлый раз сам говорил о том, что вакцинация должна начаться на этой неделе. «Мы полностью готовы к этому, все процессы отлажены, все разрядки созданы, все морозильные камеры подготовлены, с „Таттехмедфармом“ у нас полное взаимопонимание по этому вопросу. Мы ждем прихода этой вакцины сегодня», — сказал он, дополнив, что после этого вакцинация сразу начнется.

Кл.слова: РТ

29. Татарстанский онкодиспансер назовут в честь Мойше Сигала [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 9 дек.

Татарстанскому клиническому онкодиспансеру присвоят имя знаменитого казанского хирурга-онколога Мойше Сигала. Он являлся основателем казанской хирургической онкологической школы и заслуженным деятелем науки. Соответствующее постановление подписал премьер-министр Татарстана Алексей Песошин.

Кл.слова: РТ

30. Уголовное дело главврача Новошешминской ЦРБ рассмотрят в Чистополе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 9 дек.

Генпрокуратура РФ утвердила обвинение по уголовному делу о смерти 16-летней пациентки в Новошешминской райбольнице Татарстана в декабре 2018 года. По решению Верховного суда РТ, его будут рассматривать в соседнем — Чистопольском районе.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

31. Калашников И.

На борьбу с COVID-19 потратили почти десятую часть средств ОМС [Электронный ресурс] / И. Калашников. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 7 дек.

Более 8% средств, предусмотренных на финансовое обеспечение программы госгарантий за 10 месяцев 2020 года, было потрачено на борьбу с коронавирусом. По данным ФОМС, расходы продолжают расти.

32. Оплату больничных предложили сохранить на уровне не ниже МРОТ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 8 дек.

«Единая Россия» предложила запретить снижение минимального размера оплаты труда, а также сохранить выплаты по больничным в размере не ниже его уровня. Поправки к закону сегодня были внесены в Госдуму. Об этом сообщает пресс-служба партии. По проекту поправок МРОТ, устанавливаемый на год, не должен быть ниже уровня предыдущего.

33. Федеральный фонд ОМС предложил оказать субъектам РФ финансовую поддержку в 2021 году [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 11 дек.

Минздрав России может выделить средства субъектам страны для устранения дефицита финансового обеспечения территориальных программ ОМС, которые в этом нуждаются из-за расходов в пандемию. Такое предложение поступило от Федерального фонда обязательного медицинского страхования (ФФОМС), об этом сообщили в пресс-службе ведомства.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

34. В Нижнекамске волонтеры доставляют бесплатные лекарства больным Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 9 дек.

В середине ноября в Нижнекамске началась выдача бесплатных лекарств пациентам, которые лечатся от Covid-19 амбулаторно и имеют официально подтвержденный диагноз «новая коронавирусная инфекция».

Кл.слова: РТ

35. В Спасском районе восемь волонтеров доставляют бесплатные лекарства на дом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 10 дек.

Вторую неделю волонтеры Спасского района разносят по домам бесплатные лекарства, предназначенные для пациентов, которые лечатся на дому под наблюдением врачей. Главный врач Спасской ЦРБ Наиль Исхаков отметил, что

медикаменты выдают амбулаторным больным с подозрением на коронавирусную инфекцию.

Кл.слова: РТ

36. Волонтеры за две недели доставили лекарства 123 больным Covid-19 елабужанам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 11 дек.

За две недели работы волонтеры доставили бесплатные лекарства 123 больным елабужанам. При доставке исполком района ежедневно предоставляет транспорт, в том числе и служебные автомобили руководителей.

Кл.слова: РТ

37. Поддержать дыхание [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 10 дек.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. Ринасу Хатимову из Набережных Челнов 8 лет. У него ДЦП, два года назад он перенес пневмонию, после которой оказался на аппарате ИВЛ. К сожалению, у Ринаса состояние, для которого не существует радикального излечения, однако ему требуется помощь. На покупку расходных материалов к аппарату ИВЛ, специализированного лечебного питания и средств по уходу на год необходимо 625 178 рублей.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

38. Татьяна Голикова: Россия никогда не скрывала данные по смертности от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 4 дек.

Россия никогда не скрывала данные по смертности от новой коронавирусной инфекции. Такое заявление сделала вице-премьер страны Татьяна Голикова на брифинге в доме правительства.

39. В России выявлено более 28 тыс. новых случаев коронавируса – умерли 613 человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 11 дек.

За последние сутки в России выявлено 28 585 новых случаев коронавируса в 84 регионах. Из них 16,1% не имело клинических проявлений болезни. Об этом сообщает федеральный оперштаб по борьбе с распространением инфекции. Всего на сегодняшний день в России зарегистрировано 2 597 711 случаев COVID-19. За весь период скончались 45 893 человека, выздоровели 2 059 840 больных.

40. В Татарстане выявлено 92 новых случая COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. -

2020. - 10 дек.

В Татарстане зарегистрировано 92 новых случая COVID-19, из них 5 – завозные, 87 – контактные. 10 человек госпитализировано, 82 получают лечение на дому. На 10 декабря в Татарстане зарегистрировано 11 229 случаев COVID-19. Выздоровело за весь период 9824 человека, в том числе 87 за минувшие сутки. За последние сутки в России выявлено 27 927 новых случаев коронавируса в 85 регионах. Из них 18,9% не имели клинических проявлений болезни. Зафиксировано 562 летальных исхода. За сутки в России полностью выздоровело 25 877 человек.

Кл.слова: РТ

41. Горздрав Челнов рассказал о нулевом приросте по смертям от коронавируса за месяц [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 8 дек.

Последний месяц в Челнах не регистрируются летальные случаи от коронавируса, хотя прирост заболеваемости остается стабильным. С начала пандемии зарегистрировали 29 смертей. ОБ этом сообщил глава управления здравоохранения Александр Николаев.

Кл.слова: РТ

42. Каримов А.

В Казани число вызванных гололедом травм снизилось на 40% из-за пандемии [Электронный ресурс] / А. Каримов . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 8 дек.

В Казани с ноября в скорую помощь обратились 60 человек, получившие травмы из-за гололеда. Это на 40% меньше, чем за аналогичный период прошлого года. Об этом рассказала заведующая оперативным отделом Станции скорой медицинской помощи столицы Татарстана Татьяна Ликотурнова. «В прошлом году обращений из-за травм, связанных с гололедом, было на 40% больше. Вероятнее всего, это связано с тем, что многие перешли на удаленный режим работы, а также с другими карантинными мерами из-за пандемии коронавируса», – отметила Ликотурнова.

Кл.слова: РТ

43. Киселева Э.

В Татарстане зарегистрировали еще 94 случая Covid-19 [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 11 дек.

В Татарстане за сутки зарегистрировали 94 новых случая заражения коронавирусом. Об этом рассказала заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдонина. «За истекшие сутки в республике зарегистрировано 94 случая новой коронавирусной инфекции. Таким образом, по нарастающему — 11 тыс. 323 случая», — сообщила Авдонина.

Кл.слова: РТ

44. Роспотребнадзор по РТ ответил на обвинения в занижении «коронавирусной» статистики [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 9 дек.

Руководитель управления Роспотребнадзора по РТ Марина Патяшина объяснила, какие случаи заболевания попадают в «коронавирусную» статистику, и почему иногда определить COVID-19 так трудно. Во время «Прямого эфира» на Youtube-канале Tatarstan Republic она ответила тем, кто подозревает регион в занижении показателей.

Кл.слова: РТ

45. Росстат озвучил количество жертв коронавируса в октябре [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 10 дек.

Коронавирус в октябре стал главной причиной смерти 11 630 человек в России, говорится в отчете Росстата. В ведомстве отмечают, что еще в 2 266 случаях COVID-19 предполагается как основная причина смерти.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

46. Бескаравайная Т.

Росздравнадзор зафиксировал всплеск жалоб на медпомощь при инфекционных заболеваниях [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 7 дек.

Количество обращений от пациентов в Росздравнадзор по поводу качества медицинской помощи и доступности лекарственных препаратов по профилю «инфекционные болезни» выросло за 10 месяцев 2020 года в четыре раза по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Об этом сообщила глава ведомства Алла Самойлова на конференции «Медицина и качество 2020» 7 декабря.

Кл.слова: КРИТИКА

47. Бондарь В.

Алексей Ракша: «Роспотребнадзор сам себе рисует отчеты и сам себя контролирует» [Электронный ресурс] / В. Бондарь . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 7 дек.

Известный статистик и демограф о «сборище лжецов», ведущих официальную статистику по коронавирусу, и истинных масштабах смертности. «По моей оценке, в 2020 году у нас естественная убыль составит от 610 тысяч до 680 тысяч человек. Это колоссальное ухудшение. Избыточная смертность составит около 300 тысяч человек, из которых 250 тысяч — ковид», — говорит экс-советник отдела демографических расчетов Росстата Алексей Ракша. Он рассказал «БИЗНЕС Online» о «грубой и наглой» лжи публикуемых данных по COVID-19, о том, как со времени майских указов 2012-го в медицине копилась ложь относительно причин смерти и зачем нужна перепись.

Кл.слова: КРИТИКА

48. В России не отмечено массовых заболеваний неизвестной индийской болезнью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 8 дек.

Случаев массового заболевания с такими же симптомами, которые отмечаются у пациентов с неизвестным заболеванием в индийском городе Элуру, в России не отмечалось, сообщили в пресс-службе Роспотребнадзора.

49. Вакцинация от коронавируса в Татарстане начнётся в ближайшие дни [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 9 дек.

Руководитель Управления Роспотребнадзора по Татарстану Марина Пяташина рассказала о вакцинации против новой коронавирусной инфекции в Татарстане. "Мы ждем – на днях в Татарстан придет вакцина «Спутник-V» для вакцинации населения. Мы надеемся, что до Нового года гражданская вакцинация против новой коронавирусной инфекции начнется", - сказала Пяташина.

Кл.слова: РТ

50. Еще два очага коронавируса обнаружили на предприятиях Челнов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 7 дек.

На предприятиях «Элмонт» и холдинговой компании «Кама-Тракс» в Н. Челнах выявили больных коронавирусом. Об этом сообщил главный санитарный врач города Ильгизяр Бариев.

Кл.слова: РТ

51. Минниханов о COVID-19 на предприятиях: «Вспышки из-за халатности недопустимы» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 4 дек.

Глава Татарстана Рустам Минниханов в ходе выступления на конференции Федерации профсоюзов республики заявил, что предприятия должны контролировать соблюдение ограничений, введенных из-за пандемии коронавируса.

Кл.слова: РТ

52. Пяташина призвала людей с антителами не расслабляться: «Ждут, как манну небесную» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 9 дек.

Глава управления Роспотребнадзора по РТ Марина Пяташина призвала продолжать соблюдать санитарно-эпидемиологические меры даже при наличии антител к коронавирусу. Согласно последним исследованиям, на сегодняшний день 45,2% татарстанцев имеют антитела к коронавирусу — 1 131 из 2 947 обследованных. В июне таких людей было 31,3%. Самый большой показатель коллективного иммунитета — среди детей дошкольного возраста (57,8%). Пяташина добавила, что среди 2 947 обследованных 93,8% не знали о наличии

у них инфекции — они переболели коронавирусом бессимптомно.

Кл.слова: РТ

53. Попова заявила о единичных случаях повторного заболевания COVID-19 в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 9 дек.

Глава Роспотребнадзора Анна Попова в среду, 9 декабря, заявила о единичных случаях повторного заболевания COVID-19 в России. По ее словам, массового распространения повторного заражения коронавирусом в стране нет.

54. Попова оценила ситуацию с COVID-19 в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 8 дек.

Татарстан входит в число регионов, где ситуация с новой коронавирусной инфекцией стабильная. Об этом заявила руководитель Роспотребнадзора Анна Попова.

Кл.слова: РТ

55. Попова сравнила летальность от коронавируса в России и мире [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 9 дек.

Глава Роспотребнадзора Анна Попова в среду, 9 декабря, в ходе Международной научно-практической конференции по вопросам противодействия новой коронавирусной инфекции и другим инфекционным заболеваниям заявила, что летальность коронавируса в России составляет 1,7%. При этом в мире, по ее словам, данный показатель достигает 2,3%. Попова подчеркнула, что приведенные ею данные мировой статистики основаны на числе зарегистрированных случаев заболевания.

56. Роспотребнадзор по РТ дал рекомендации для людей, которые живут вместе с больными COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 7 дек.

Заместитель главы управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдонина заявила, что для заболевшего коронавирусом необходимо выделить отдельную комнату и индивидуальные предметы обихода, а поверхности следует постоянно обрабатывать.

Кл.слова: РТ

57. Роспотребнадзор по РТ назвал сроки ослабления ограничений: «Вздохнем полной грудью» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 9 дек.

Действующие ограничения из-за новой коронавирусной инфекции могут быть ослаблены в мае 2021 года, заявила руководитель управления Роспотребнадзора по РТ Марина Пяташина. Она подчеркнула, что сейчас необходимо соблюдать все меры безопасности.

Кл.слова: РТ

58. Роспотребнадзор по РТ: Закрывать Татарстан из-за пандемии не планируется [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 7 дек.

Ограничить передвижение жителей Татарстана между регионами из-за новой коронавирусной инфекции не планируют. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдонина.

Кл.слова: РТ

59. Роспотребнадзор по РТ: Испытания вакцины не повлияют на снижение заболеваемости [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 7 дек.

Заместитель главы управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдонина заявила, что пострегистрационные испытания вакцины от COVID-19 не приведут к снижению заболеваемости, поскольку прививать будут ограниченную группу лиц.

Кл.слова: РТ

60. Численность заболевших ковидом в Нижнекамске выросла в 2,2 раза по сравнению с октябрем [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 7 дек.

В Нижнекамске продолжается рост случаев заболевания коронавирусом. Как заявили Ситуация по заболеваемости COVID-19 остается напряженной. За выходные статистика пополнилась девятью новыми случаями, а в целом за минувшую неделю опасный вирус выявлен у 30 нижекамцев.

Кл.слова: РТ

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

61. Главврач Филатовской больницы дал прогноз окончания эпидемии в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 6 дек.

Отступление пандемии коронавирусной инфекции в России возможно в конце следующего года, заявил главный врач больницы имени Филатова Валерий Вечорко.

62. Штерман И.

Клетки памяти [Электронный ресурс] / И. Штерман . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2020. - 8 дек.

Сегодня интернет извергает тысячи фейков о коронавирусе. Например, что иммунитет к COVID-19 очень неустойчив. Дескать, несколько месяцев - и от иммуноглобулинов G, которые выработал организм в ответ на инфекцию или прививку, не остается и следа. Что это означает? Мы снова начнем болеть? А еще говорят, что масочный режим уже не работает. Лучше просто переболеть -

и не думать о вирусе. Вопросов, страхов и домыслов много. Разобраться во всем этом "Российской газете" помог директор Иркутского научно-исследовательского противочумного института Сибири и Дальнего Востока, доктор медицинских наук, профессор Сергей Балахонов.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

63. Биолог озвучила проблему с лекарствами, осложняющую борьбу с Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 8 дек.

Борьбе с коронавирусной инфекцией в том числе препятствует современная система патентования, которая не позволяет выпускать на рынок простые препараты. Об этом заявила профессор Школы системной биологии Университета Джорджа Мейсона Анна Баранова.

Кл.слова: КРИТИКА

64. В России разработан препарат, подавляющий активность Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 9 дек.

В России создан препарат, который способен подавить вирусную активность коронавируса. Его разработали медики Ставрополя, исследования проходили в институте имени Н. Ф. Гамалеи. Об этом сообщили Минздраве Ставропольского края. Результаты исследования показали, что при дозировке 1 мг/мл вирусная нагрузка становится в 5,3–13 раз меньше, чем у группы зараженных клеток без использования препарата. Данный метод лечения называется «антисмысловая терапия» и основан на подавлении вирусной РНК. В настоящее время исследователи ведут переговоры с компаниями и фондами, связанными с финансированием разработок новых отечественных лекарств.

65. Киселева Э.

«Препарат придет на неделе»: эксперты ответили на вопросы жителей РТ о лекарствах [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 8 дек.

В Татарстане с 1 декабря в дистанционном формате проходит декада приемов граждан по актуальным вопросам. На этот раз в региональной общественной приемной Дмитрия Медведева жители республики задавали вопросы о лекарственном обеспечении и оказании лечебно-профилактической помощи. Дистанционный прием граждан провели представители Минздрава РТ, Росздравнадзора и ФСС. «Мы здесь стараемся помочь уладить все недопонимания. Пытаемся получить в итоге этих обращений работу над ошибками. Каждое обращение – это непростая жизненная ситуация, и мы очень скрупулезно разбираем все обстоятельства дела», – отметил первый заместитель министра здравоохранения РТ Альмир Абашев, общаясь с журналистами.

Кл.слова: РТ

66. Мурашко рассказал об осложнениях из-за приема антибиотиков во время COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 5 дек.

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко напомнил, что прием антибиотиков с первых дней заболевания COVID-19 может дать осложнения. Об этом он сообщил в субботу, 5 декабря.

67. Соколов Н.

Не вышли в профиль / Н. Соколов // Фармацевтический вестник. - 2020. - 1 дек. - С. 23

В начале пандемии COVID-19 из-за отсутствия эффективных препаратов против SARS-CoV-2 крупные фармкомпании пытались перепрофилировать уже одобренные лекарственные средства для лечения зараженных коронавирусом. Но результаты последних исследований показывают, что многие из таких препаратов не влияют на состояние инфицированных. Некоторые из этих медикаментов продолжают использоваться в России.

68. Соколов Н.

Ремсидивир и мир / Н. Соколов // Фармацевтический вестник. - 2020. - 1 дек. - С. 22

Используемый для лечения COVID-19 ремсидивир уже несколько недель критикует ВОЗ. Организация заявляет, что препарат не оказывает эффекта на госпитализированных с COVID-19 пациентов, и не советует применять его в ходе лечения инфицированных, основываясь на собственном масштабном исследовании. Это может повлиять на продажи препарата в Европе, однако в США и России его позиции остаются твердыми.

69. Старков М.

"Нам удастся менять федеральные законы и приказы отдельных ведомств" / М. Старков // Фармацевтический вестник. - 2020. - 1 дек. - С. 8

Владимир Путин подписал закон о повышении ставки НДС до 15% на доходы, превышающие 5 млн. руб. Собранные средства - около 60 млрд. руб. в год - потратят на лекарства для пациентов с редкими заболеваниями. Зам. председателя Комиссии Общественной палаты РФ по социальной политике Екатерина Курбангалеева рассказала "ФВ", как составляли список нозологий для будущего Фонда орфанных заболеваний и как выправить перекошенную лекарственную систему в России.

70. Суд обязал Минздрав Татарстана пожизненно обеспечивать препаратами трёхлетнюю девочку с редким генетическим заболеванием [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 10 дек.

Ранее ведомство отказывалось закупать лекарство, ссылаясь на то, что болезнь не входит в список смертельно опасных. KazanFirst давно наблюдает за

историей трёхлетней Амиры Ахметовой. Девочка страдает редчайшим генетическим заболеванием - в России только два ребёнка с подобным диагнозом. Для того, чтобы жить, она должна принимать французское лекарство Орфакол, курс которого в месяц стоит больше двух миллионов рублей - у семьи из Апастово таких денег нет. Минздрав долгое время отказывался вводить препарат в Россию за деньги из бюджета, так как заболевание Амиры не входит в список смертельно опасных. Однако его нет в этом списке только по одной причине: оно слишком новое и до конца ещё не исследовано. Если Амира не будет принимать препарат, она умрет от цирроза печени в течение пары месяцев. Спустя три месяца судебных тяжб, Вахитовский районный суд обязал Минздрав РТ обеспечивать ребёнка препаратом пожизненно начиная с 2021 года. Теперь Минздрав обязан будет заложить на это средства при планировании бюджета на следующий год.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

71. Центр лекарственного обеспечения возглавит директор департамента Минздрава Максимкина [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 8 дек.

Руководителем федерального центра лекарственного обеспечения граждан назначена директор Департамента лекарственного обеспечения и регулирования обращения медицинских изделий Минздрава России Елена Максимкина, сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко.

ПЕДИАТРИЯ

72. Бескаравайная Т.

Педиатров предложили обязать контролировать неблагополучные семьи с детьми [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 8 дек.

НМИЦ здоровья детей предложил расширить правовые полномочия врачей-педиатров по выявлению фактов ненадлежащего исполнения родительских обязанностей. Речь идет о возможности предотвратить гибель детей от внешних причин и неуточненных причин смерти.

73. Грошева М.

Минздрав предложил распределить деньги фонда для лечения больных детей на 30 нозологий [Электронный ресурс] / М. Грошева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 8 дек.

Минздрав направил в правительство проект указа президента «О создании фонда поддержки детей с тяжелыми жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями, в том числе редкими (орфанными) заболеваниями».

ИММУНОЛОГИЯ

74. 15 декабря в Казани завершается вакцинация от гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 7 дек.

15 декабря в Казани завершают вакцинацию от гриппа, которая стартовала в конце августа, заявил сегодня на «деловом понедельнике» начальник управления здравоохранения Казани — замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

75. Ануфриева К.

Лига безопасного интернета выявила более 1,4 тысячи фейков о вакцине от коронавируса [Электронный ресурс] / К. Ануфриева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2020. - 10 дек.

С начала ноября этого года специалисты Лиги безопасного интернета выявили в социальных сетях и мессенджерах более 1,4 тысячи фейков о вакцине от коронавируса и самом процессе вакцинации. Об этом в четверг, 10 декабря, сообщила глава Лиги Екатерина Мизулина.

Кл.слова: КРИТИКА

76. Более 73 млн человек в России сделали прививку от гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 8 дек.

Свыше 73,2 млн или 49,9% россиян уже сделали прививку от гриппа, сообщается на сайте Роспотребнадзора. В ведомстве отметили, что эпидпороги заболеваемости ОРВИ превышены в 42 субъектах РФ.

77. В Менделеевске на антитела к Covid-19 протестировали людей с инвалидностью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 6 дек.

В Менделеевске продолжается тестирование на антитела к новой коронавирусной инфекции. На этот раз участие в тестировании приняли люди с инвалидностью и родители детей с ограниченными возможностями здоровья.

Кл.слова: РТ

78. Вакцина «Урал» для борьбы с COVID-19 вышла на доклинический этап испытаний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 10 дек.

Депутат Госдумы, член комитета по охране здоровья Александр Петров заявил, что генетическая вакцина «Урал» для борьбы с COVID-19 вышла на доклинический этап исследований. О доклинических испытаниях «Урала» Петров заявил на открытом научно-практическом форуме о новейшей генетике.

79. Дынник В.

В Казани приступают к прививкам от коронавируса [Электронный ресурс] / В. Дынник . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанские ведомости. - 2020. - 8 дек.

Уже с этой недели начинается вакцинация жителей столицы Татарстана против коронавирусной инфекции. Об этом сообщил сегодня в ходе состоявшегося в мэрии Казани совещания заместитель министра здравоохранения РТ – начальник Управления здравоохранения МЗ РТ по Казани Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

80. Максимова Н.

Вакцины от коронавируса: разработки, тесты, побочные эффекты [Электронный ресурс] / Н. Максимова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2020. - 7 дек.

Чем принципиально отличаются друг от друга вакцины от коронавируса и каковы первые результаты их клинических испытаний, TatCenter рассказал программный директор по страховой медицине ООО «СМО «Спасение», врач-кардиолог Артур Нагимзянов.

81. Манукян Е.

Сигналы "Спутника" [Электронный ресурс] / Е. Манукян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2020. - 9 дек.

В стране стартовала широкая вакцинация против COVID-19. Пока идет запись на прививки "Спутником V" - эта первая зарегистрированная в России вакцина от коронавируса разработана НИЦ имени Гамалеи. Но на подходе еще два препарата: также до конца декабря начнутся прививки в группе риска вакциной от ГНЦ "Вектор" Роспотребнадзора. А с февраля следующего года должны запустить производство своей вакцины в ФНЦ имени Чумакова РАН.

82. Мурашко заявил, что в России разрабатывается тест-система для оценки клеточного иммунитета [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 8 дек.

Новая тест-система для оценки клеточного иммунитета разрабатывается в России. Всего в стране зарегистрировано более 90 различных тест-систем, сообщил министр здравоохранения России Михаил Мурашко.

83. Обнаружена мутация Covid-19, при которой вирус научился обходить антитела [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 5 дек.

Специалисты онкологического исследовательского центра Фреда Хатчинсона обнаружили мутацию SARS-CoV-2, которая позволяет коронавирусу не реагировать на антитела, выработанные для борьбы с инфекцией.

84. Около 770 добровольцев получили первый компонент вакцины "Вектора" от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые

дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 8 дек.

Примерно 770 человек получили первый компонент вакцины центра "Вектор" от коронавируса в рамках пострегистрационных испытаний. Все они чувствуют себя хорошо, сообщает пресс-служба Роспотребнадзора.

85. Первая партия вакцины от коронавируса «Спутник V» в РТ составит тысячу доз [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 11 дек.

Первая партия вакцины от новой коронавирусной инфекции «Спутник V», которая прибудет в Татарстан, составит тысячу доз. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

86. Попова заявила о скорой доступности вакцины от COVID-19 для людей старше 60 лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 9 дек.

Глава Роспотребнадзора Анна Попова в среду, 9 декабря, заявила о скорой доступности вакцины от COVID-19 для людей старше 60 лет. По ее словам, возможность делать прививки людям старшего поколения появится в ближайший месяц.

87. Привитые «Спутником V» рассказали об уровне антител после вакцинации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 10 дек.

Получившие вакцину от коронавируса «Спутник V» рассказали об уровне антител после прививки, показатели которых у всех оказались разные.

88. Россиянам с аллергией разрешили прививаться вакциной «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 11 дек.

Людям, страдающим аллергией, можно вакцинироваться «Спутником V», но не в стадии обострения процесса. Об этом заявил руководитель центра им. Гамалеи Александр Гинцбург.

89. Финальные испытания вакцины AstraZeneca подтвердили ее эффективность до 90% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 8 дек.

В Великобритании завершилась третья фаза клинических испытаний вакцины от коронавируса AstraZeneca. По результатам испытаний, эффективность препарата оценили от 62,1 до 90%.

СПИД

90. ВИЧ может войти в перечень показаний для аборта [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. -

2020. - 10 дек.

Минздрав обновил перечень медицинских показаний для искусственного прерывания беременности. Наличие четвертой стадии ВИЧ-инфекции может стать основанием для искусственного прерывания беременности. Об этом говорится в проекте приказа, разработанного Минздравом России.

ГАСТРОЭНТЕРОЛОГИЯ И ГЕПАТОЛОГИЯ

91. Захаренко А.

Оказание скорой медицинской помощи при остром животе / А. Захаренко // Медицинская газета. - 2020. - 2 дек. (№48). - С. 9
Клинические рекомендации (протокол).

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

92. В Казани вылечили от COVID-19 итальянского бизнесмена. Он признался, что был рад заболевшим оказаться в РФ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 10 дек.

В Республиканской клинической больнице вылечили 48-летнего бизнесмена из Италии, который заразился новой коронавирусной инфекцией.

Кл.слова: РТ

93. В Спасской ЦРБ вылечили 75-летнюю пациентку с 70% поражения легких [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 9 дек.

Врачи Спасской центральной районной больницы вылечили 75-летнюю пациентку, легкие которой были поражены на 70%. Дания Киямова поступила в приемный покой Спасской ЦРБ 18 ноября с признаками коронавирусной инфекции. У женщины было затрудненное дыхание, зафиксирована высокая температура и кашель.

Кл.слова: РТ

94. В центре Гамалеи заявили о невозможности полного уничтожения коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 9 дек.

Руководитель центра Гамалеи Александр Гинцбург заявил, что уничтожить коронавирус «принципиально невозможно». По его словам, инфекция превращается в природно-очаговую.

95. Вирусолог назвал два способа полной победы над Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 11 дек.

Полностью победить коронавирус Covid-19 можно разными способами. Об этом рассказал ведущий научный сотрудник Федерального исследовательского

центра фундаментальной и трансляционной медицины вирусолог Александр Чепурнов.

96. Врач назвал последствие Covid-19, которому подвержены молодые люди [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 8 дек.

Кроме хронической усталости и слабости в мышцах, серьезной угрозой для перенесших коронавирус считаются психологические проблемы. Особенно им подвержены молодые люди. Об этом сообщил генсек итальянской Федерации врачей общей практики (Fimmg) Сильвестро Скотти.

97. Иванов А.

Уметь управлять ситуацией / А. Иванов // Медицинская газета. - 2020. - 2 дек. (№48). - С. 4--5

Побывав в "красной зоне", собственное видение глазами пациента дает доктор Валерий Максимов.

98. Казанские врачи вылечили пациентку при помощи плазмы // Известия Татарстана. - 2020. - 11-17 дек. - С. 1

Врачи инфекционного госпиталя при ЦГКБ №18 вылечили пациентку от коронавируса при помощи антиковидной плазмы.

Кл.слова: РТ

99. Краснопольская И.

Пандемия советов и слухов [Электронный ресурс] / И. Краснопольская. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2020. - 10 дек.

Валерий Вечорко: Такого необдуманного назначения антимикробных препаратов не было никогда.

100. Любовь Мумладзе: «Я упала, дальше положили на каталку и бегом отвезли в реанимацию» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 6 дек.

Известный врач о 10 днях в реанимации казанской инфекционки, влиянии COVID-19 на демографию, гормональной терапии и истеричных пациентах

101. Российский эксперт рассказал о сверхраспространителях коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 6 дек.

Наибольшую опасность как распространители COVID-19 представляют лица, в организме которых вирус активно размножается. По словам эксперта по биобезопасности, доктора медицинских наук, телеведущего Николая Дурманова, такие люди опаснее, чем пациенты с активными проявлениями болезни.

ХИРУРГИЯ

102. Врачи спасли жительницу Казани, которой никто не мог поставить диагноз [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 8 дек.

Специалисты Республиканской клинической больницы Татарстана вместе с Университетской клиникой КФУ спасли жизнь жительнице Казани, которой несколько лет не могли поставить точный диагноз.

Кл.слова: РТ

103. Зуб даю [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2020. - 8 дек.

В Научно-исследовательском институте Краснодарской краевой клинической больницы N 1 имени Очаповского челюстно-лицевые хирурги вылечили 32-летнюю пациентку с опухолью нижней челюсти. Они удалили часть органа вместе с зубами и восстановили утраченные ткани.

104. Полтавская Е.

«Заблуждение полагать, что любую плановую операцию можно отложить» [Электронный ресурс] / Е. Полтавская. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 7 дек.

Российскому научному центру хирургии имени академика Б.В. Петровского Министерства науки и высшего образования РФ присвоен статус государственного научного центра Российской Федерации. В стране во всех областях науки всего 43 таких учреждения. РНЦХ — многопрофильный центр, в нем 32 отделения по всем направлениям хирургии человека. «Известия» поговорили с заведующим отделом клинической физиологии, инструментальной и лучевой диагностики, доктором медицинских наук, академиком РАН Валерием Сандриковым о выявлении коронавируса, современных диагностических аппаратах и положении хирургии в России.

ОФТАЛЬМОЛОГИЯ

105. Ткаченко Н.

Оказание скорой медицинской помощи при остром приступе глаукомы / Н. Ткаченко // Медицинская газета. - 2020. - 2 дек. (№48). - С. 8--9

Клинические рекомендации (протокол).

ГЕРОНТОЛОГИЯ

106. Ольга Ткачева: «Эта эпидемия сильно связана с возрастом, в истории такого еще не было» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 8 дек.

«Течение болезни в пожилом возрасте отличается атипичностью. К нам поступила пациентка, которая упала в обморок, других жалоб не было, а оказалось, что у нее поражение легочной ткани достигает 80 процентов», — говорит завкафедрой болезней старения РНИМУ им. Пирогова Ольга Ткачева. В интервью «БИЗНЕС Online» (взятом до запрета минздрава комментировать ситуацию с COVID-19) эксперт рассказала, насколько чаще от ковида гибнут мужчины и какое «лекарство от старости» может появиться уже в ближайшие десятилетия.

Кл.слова: РТ

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

107. В Татарстане намерены расширить применение телемедицины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 8 дек.

В Казани телемедицинские услуги оказывают в городской поликлинике №18, в горполиклиниках №20 и 21 технологии применяют в рамках дистанционного мониторинга коронавирусной инфекции. В будущем пилотный проект намерены расширить, рассказали в пресс-службе минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

108. Жители Татарстана ежедневно 1 тысячу раз звонят на горячую линию по COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 9 дек.

Две недели назад в регионе заработала модернизированная горячая линия для консультации граждан по вопросам, связанным с COVID-19. С этого момента на нее позвонили более 15 тысяч раз. Об этом сообщает минцифры РТ.

Кл.слова: РТ

109. На портале госуслуг запустили новый сервис обратной связи по COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2020. - 10 дек.

На портале госуслуг запустили новый сервис обратной связи по COVID-19. С его помощью можно сообщать о проблемах, связанных с вызовом скорой помощи или дозвоном в медучреждения. Специалисты ответят пользователям в личном кабинете или по электронной почте, сообщает пресс-служба минцифры РТ.

Кл.слова: РТ

110. Правительство Татарстана запустило мониторинг здоровья жителей в сервисе СберЗдоровье [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 10 дек.

Правительство Татарстана совместно с телемедицинской платформой СберЗдоровье организовало дистанционный мониторинг жителей республики, страдающих от сахарного диабета и артериальной гипертензии, а также

наблюдение за амбулаторными больными с коронавирусной инфекцией.

Кл.слова: РТ